
StAuB-Sitzung 20.11.19 (WiSe19/20 - 1) 
 

Beginn: 18:13 

 

Anwesend: Jule, Seb, Jan, Kaddi, Lou (yay!), Katrin, Martin 

Gäste: Colin, Tabea, Jonas, Cynthia, Feta, Lena, Daku, Philipp 

 

Protokoll: Seb 

 

Tagesordnung: 

 

1. Begrüßung & Vorstellung 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

3. Genehmigung der Tagesordnung 

4. Abstimmung des Protokolls der letzten Sitzung 

5. Verteilung der (neuen) Ämter 

6. Aufteilung der Überarbeitung der BuFaTa-Protokolle 

7. Feedback BuFaTa 

8. Positionspapiere/Resolutionen 

9. Homepage & Newsletter 

10. Fotos & Memes 

11. SLACK  

12. Stand der nächsten BuFaTae 

13. StAuB-Sitzungen 

14. Sonstiges 

 

____________________________________________________________________ 

 

TOP 1: Begrüßung & Vorstellung 

 

Vorstellungsrunde aller neuen und alten Mitglieder. 

 

TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

7 von 7 Mitgliedern anwesend, damit beschlussfähig. 

 

TOP 3: Genehmigung der Tagesordnung 

 

TO genehmigt. 

 

TOP 4: Abstimmung des Protokolls der letzten Sitzung 

 

Gegen das Protokoll vom 16.10 gibt es keine Einwände. 

  



TOP 5: Verteilung der (neuen) Ämter 

 

Die ausrichtenden FSen werden von Aufgaben weitgehend entlastet, weil diese den 

Aufwand der Planung der BuFaTae tragen müssen. 

Kurze Information über Arbeitsweise des StAuB und wo man was finden kann. 

 

Aus SoSe19: 

 Vorstand/Sitzungsleitung: Seb + Lou 

Öffentlichkeitsarbeit (Email +Facebook): Jonas + Martin (?) 

Wissenserhalt (Homepage+Dropbox): Seb + Martin + Jonas 

Newsletter: Lou + alle die unterstützen möchten (hat Martin gemacht) 

Akkreditierungspool: Seb 

Vernetzung/Werbung: Freddy 

AK-Koordination: Daku 

Protokoll: Daku? + nicht aktuelle Sitzungsleitung 

 

Neu: 

Vorstand/Sitzungsleitung: Lou + Kaddy 

Öffentlichkeitsarbeit (Email +Facebook): Martin 

Wissenserhalt (Homepage+Dropbox): Seb + Martin 

Newsletter: Jule + Martin <3  

Akkreditierungspool: Seb 

Vernetzung/Werbung (auch MeTaFa): ALLE - Katrin 

AK-Koordination: Jule, Lou 

Protokoll: Jan + nicht aktuelle Sitzungsleitung 

 

 

Zugänge: 

- Kommen alle in die interne Dropbox? 

- Kommen alle mit SLACK zurecht? 

- Kaddi und Lou kriegen keine Benachrichtigungen auf Slack — Ganz wichtige 

Benachrichtigungen sollen in anderen Apps auch hochgeladen werden. 

- Kontaktliste in interner Dropbox -> alle neuen bitte eintragen, alle alten bitte 

Aktualität prüfen 

- Seb war mal so frei unsere Neuzugänge einzutragen ;) 

- Kurze Vorstellung + Bild für Homepage, ggf. aktualisieren! 

 

TOP 6: Aufteilung der Überarbeitung der BuFaTa-Protokolle 

 

https://docs.google.com/document/d/1o6V-

eJ3vJLqeVsdGBVk47yhvFk3wiTicwlCJQTR7e9g/edit  

Die Protokolle sollten bis zum 03.12. überarbeitet und hochgeladen werden. 

Katrin möchte die Korrektur aller Protokolle der Essener BuFaTa übernehmen. —Die 

Protokolle sollen in Slack hochgeladen werden. 

Kümmert sich um Einpflege in Dropbox und Homepage: Seb              

 

 

https://docs.google.com/document/d/1o6V-eJ3vJLqeVsdGBVk47yhvFk3wiTicwlCJQTR7e9g/edit
https://docs.google.com/document/d/1o6V-eJ3vJLqeVsdGBVk47yhvFk3wiTicwlCJQTR7e9g/edit
https://docs.google.com/document/d/1o6V-eJ3vJLqeVsdGBVk47yhvFk3wiTicwlCJQTR7e9g/edit
https://docs.google.com/document/d/1o6V-eJ3vJLqeVsdGBVk47yhvFk3wiTicwlCJQTR7e9g/edit


TOP 7: Feedback BuFaTa 

 

Rahmenorga: relativ kleines Orga-Team (15-20 Personen) -> es gibt Leitfaden für BuFaTa-

Orga (How To BuFaTa), das können die Essener gerne ergänzen 

AKs: allgemein sehr gut organisiert, große Hilfsbereitschaft bei „Personalausfällen“ 

Verpflegung: Meeeega geil 

Unterkunft: schön was neues mit den Hostels zu erleben, allerdings wurde das „Turnhallen-

Feeling“ von einige Leuten vermisst 

Stimmung: Zitat Lou: „gute Steigerung“ 

Feedback ausrichtende FS: man bekommt nicht so viel mit, aber mit einem guten Team und 

einer passenden Planung (genaue Aufgabenliste) kann es zu etwas machbarem werden. 

Allgemein sehr schön! 

 

Seb: Evaluationsbogen für Teilnehmer*innen? (Teil zur insgesamten BuFaTa, und jeweilige 

AR/AKs - Relevanz des Thema, Konnte was sinnvolles mitgenommen werden, war die 

jeweilige Moderation/Leitung gut, Würdet ihr wiederkommen bzw. die BuFaTa 

weiterempfehlen? ;) Würdet ihr euch einen Reader ansehen (Kann man mit der Frage 

überhaupt was anfangen?) 

● Essen könnte einen Evaluationsbogen erstellen und auswerten, die Erfahrungen 

dazu sammeln und Konschdanz kann sich entscheiden, ob es sinnvoll ist. 

● https://trypingo.com/de/tour/ (Output z.B. TAG-Cloud) 

● Essen klärt intern, ob und wie sie sowas machen würden 

 

Hinweis auf das How-to-BuFaTa in der Dropbox! 

  

 

TOP 8: Resolutionen 

 

zu den folgenden Themen wurden auf der Essener BuFaTa 2019 Positionspapiere 

beschlossen: 

- Nachhaltigkeit an der Uni 

- Wohnraum(mangel) 

- Hochschulgesetzesänderung NRW 

- Studieren mit psychischen Erkrankungen - Chancengleichheit bei Prüfungen 

- Unterfinanzierung der Studierendenwerke 

 

AUS PROTOKOLL 06/19: “gelten solange, bis sie widerrufen werden; StAuB soll darüber 

Überblick haben (Satzungsänderung ist ein Thema für die Essener BuFaTa)” 

 Wir sollten also eine Satzungsänderung für Konstanz planen 

 

Elsevier-Problematik: Position der Chemie-BuFaTa ist am BuFaTa-Wochenende bei uns im 

Postfach eingetrudelt, was natürlich keiner mehr gesehen hat. Schonmal auf die To-Do-Liste 

für Konstanz setzen? 

 

—Seb kümmert sich um die Implementierung, Katrin müsste das Protokoll mit den 

Positionen noch haben.- über Slack an Seb geschickt. 

 

https://trypingo.com/de/tour/
https://trypingo.com/de/tour/


TOP 9: Homepage & Niesletter & Mails 

 

Homepage:  

- Teilnehmende Fachschaften aus Essen werden auf der Homepage vermerkt (aus 

dem Abschlussprotokoll nehmen): ist erledigt! 

- Neue Stäublinge bitte kurze Vorstellung + Bild zusammenstellen und in die Dropbox, 

alte ggf. überarbeiten; Seb 

- Raum für erarbeitete Materialien außer Positionen, ohne dass man in Protokolle 

klicken muss? z.B. Ersti-Veranstaltungen, Leitfaden zum Lehrpreis, Gewerkschafts-

Info: beim nächsten StAuB-Treffen sollte das ausgearbeitet werden. 

- Symbiose/Metafa-Infos? 

- SymBioSE gerne, MeTaFa ist eher BuFaTa intern interessant 

- “Aktuelles” um BuFaTa-Essen Zusammenfassung erweitern 

— Blog-mäßige Zusammenfassung der BuFaTa-Essen auf der Webseite schreiben. 

   

Niesletter: 

- Feedback zum 1. Niesletter (danke Martin!) 

- soll ein zweiter als BuFaTa-Aftermath verschickt werden? 

- mit unverfänglichen Bildern 

- neu gewählte Stäublinge und Verabschiedung eingestaubter 

- Slack-Workspace erneut 

- Protokolle wenn fertig? 

- Infos zu kosmic (AK Digitalisierung, es wurde Interesse angemeldet) —An 

Seb wenden, falls man mehr Infos dazu braucht. 

 

Mails: 

- Position Elsevier der Chemiker 

- Protokolle 

- weitere? 

- Löschen der E-Mail-Adressen die nicht mehr genutzt werden. Der Übersichts Halber. 

- Mail von Ex-BuFaTA-ler Oliver Keuling: Projekt der EU soll unterstützt werden. Er 

bittet um Verbreitung. E-mail ist in Slack reingeschickt worden. Martin kümmert sich 

um die Rückmeldung und Antwort. Könnte in den Newsletter aufgenommen werden. 

Könnte man ihn einladen, um ein bisschen über BuFaTas „damals“ zu berichten? :D 

 

 

TOP 10: Fotos & Memes 

- Bilder von Tokessa? —Kaddy fragt nach den Photos bei Tokessa nach. Sollten auf 

Google Drive hochgeladen werden. Alle Links stehen auf Slack. 

- Meme-Ordner (Lewin?) —Seb fragt beim Lewin nach, ob er sich drum kümmern will. 

- Links in den Slack-Dropbox-Channel! 

 

 

 

 

 

 



TOP 11: SLACK 

 

Feedback zur SLACK-Einführung/Nutzung in Essen 

weitere Ideen? 

- — Austauschrunde Kommunikation: How-To-Slack sollte als AK eingeführt werden.  

 

 

TOP 12: Stand der nächsten BuFaTae 

 

first things first: die BuFaTa SoSe 2020 wird in München an der TU stattfinden! 

 

Bericht Konstanz: 

- Datum: 21.-24.05.20 (Himmelfahrt?) 

- Mausi @ Konstanz: möchte im AK Lehramt die Ergebnisse der vergangenen 

Semester auf HP einpflegen, braucht jemanden mit den Skills dazu  

-> AK Lehramt x Homepage 

- Organisationsstruktur muss noch erstellt werden. Keine konkrete Ideen bis jetzt.  

-Schlafplatz muss noch geregelt werden. 

-Viele geile Ideen! 

- Einladungs-E-Mail zu den Fachschaften, die noch nie oder schon sehr lange nicht mehr 

mitgemacht haben. Als Idee: Nähere FS anschreiben, somit bleibt die Hemmschwelle 

gering. 

→ Katrin ist dabei  

 

Bericht München: 

- München hatte gerade FS-Wochenende, Gründung AK BuFaTa mit Ideensammlung 

- Abstimmung: allgemein sehr pro BuFaTa! muss aber am Mo noch durch Sitzung 

 

 

TOP 13: StAuB-Sitzungen 

bisher monatliche Skype-Sitzungen  

 

Medium ändern? Discord? 

- Discord-Server: https://discord.gg/tNPenFb (hat Feta/Potsdam gebastelt) 

- jeder schaut sich das in den kommenden Wochen nochmal an, dann Besprechung 

oder Test in der kommenden Sitzung 

 

StAuB-Wochenende? Anfang März in Berlin? oder läd Konstanz zur Vorexkursion ein? :D- 

noch nichts konkretes, wird im nächsten Jahr erarbeitet. Soll aber frühzeitig geschehen. 

 

- Sitzungstermin Dezember: “schon” in 2-3 Wochen oder lieber erst im Januar? -

Januar lieber als „schon“ im Dezember. 

 

  

https://discord.gg/tNPenFb
https://discord.gg/tNPenFb


TOP 14: Sonstiges 

 

- Gaaaaaaaanz viel Liebe  
- BuFaTa-Präsi? Seb - Schickt Jule die fertige Präsentation zur Kontrolle 

- Lou hätte gern ein StAuB-Logo für Protokolle und so. Ideen? 

- 
AK-Kreativ könnte sich in Konstanz darum kümmern, ein Logo für den StAuB zu 

erstellen. → Katrin meldet sich  

- Vereinsgründung: als Alumniverein?  

 

- wer photoshoppt unser Gruppenbild mit Logo? :D 

Tabea kann sich drum kümmern. 

 
 

Sitzungsende: 21:03 


